

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Sifat Penelitian

Pemaparan terkait jenis dan sifat dimana penelitian dilakukan ialah sebuah keharusan dalam mengkaji suatu aspek keilmuan. Hal ini dilakukan untuk mengetahui bagaimana cara melakukan penelitian secara sistematis.¹ Adapun penguraiannya ialah sebagai berikut.

1. Jenis penelitian

Jenis penelitian yang digunakan pada penelitian ini adalah penelitian hukum empiris. Penelitian empiris adalah penelitian yang menggunakan data-data yang diambil langsung dari lapangan dengan terlibat langsung dengan masyarakat. Data empiris adalah data utama yang didapat dengan hasil wawancara observasi dan dokumentasi.² Penelitian ini disebut penelitian empiris karena peneliti langsung mewawancarai penjual dan pembeli pasir puya yang mengandung emas untuk memperoleh data-data yang diperlukan.

2. Sifat penelitian

Penelitian ini bersifat deskriptif dengan menggunakan pendekatan kualitatif, yaitu menggambarkan dan menganalisis serta memaparkan

¹ Sukandarrumidi, *Bahan Galian Industri* (Yogyakarta: Gadjah Mada University Press, 2018), 191.

² Bambang Sunggono, *Metodelogi Penelitian Hukum* (Jakarta: RajaGrafindo Persada, 2010), 43.

keadaan yang terjadi pada transaksi jual beli pasir puya. Data-data yang dikumpulkan berupa wawancara dan catatan lapangan. Suatu data yang disajikan dalam bentuk kata verbal bukan dalam bentuk angka.³

B. Lokasi Penelitian

Lokasi yang ingin penulis lakukan untuk penelitian mengenai praktik jual beli pasir puya yang mengandung emas ini berlokasi di desa Teluk Kepayang Kecamatan Teluk Kepayang Kabupaten Tanah Bumbu. Peneliti memilih lokasi tersebut karena subjek dan objek permasalahan yang ingin penulis teliti dilakukan pada lokasi tersebut.

C. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek ialah orang-orang yang nantinya bisa menjadi sumber data atau sumber informasi. Jadi, subjek pada penelitian ini yaitu penjual pasir puya yang mengandung emas sekaligus pemilik penambang emas dan pembeli pasir tersebut.

Objek penelitian ini adalah yaitu pandangan hukum Islam atau prespektif hukum Islam terhadap praktik jual beli pasir puya yang mengandung emas yang terjadi dan dilakukan oleh masyarakat desa Teluk Kepayang.

D. Data dan Sumber Data

Data dan sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

1. Data
-

³ Noeng Muhadjir, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Rakesarasin, 1996), 2.

- a) Identitas Informan, yaitu meliputi nama, umur, jenis kelamin, dan alamat
 - b) Gambaran praktik jual beli pasir puya yang mengandung emas di Desa Teluk Kepayang Kecamatan Teluk Kepayang Kabupaten Tanah Bumbu
2. Sumber data primer
- a) Sumber data yang secara langsung memasok data ke pengumpul data disebut sebagai sumber data primer.⁴ Dalam penelitian ini penulis memperoleh data dari lima orang yang terdiri dari satu penjual dan empat pembeli.
 - b) Sumber data sekunder ialah sumber data yang diambil dari sumber yang berbeda seperti buku, jurnal, catatan harian, dan sumber data lain yang dianggap berkaitan dengan penelitian ini, sehingga dapat digunakan sebagai landasan teori untuk mengetahui bagaimana transaksi jual beli pasir puya yang mengandung emas ini.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan ialah melalui observasi, wawancara serta dokumentasi.

Observasi merupakan metode pengumpulan data yang dilaksanakan dengan terjun dan melihat langsung lapangan untuk melakukan pengamatan terhadap objek yang diteliti. Observasi dilakukan secara langsung ketempat

⁴ Burhan Bungin, *Metode Penelitian Sosial Dan Ekonomi* (Jakarta: Kencana, 2013), 129.

penelitian, yaitu pendulangan emas yang berlangsungnya praktik jual beli tersebut.

Wawancara dalam kamus *Oxford Advanced Learner's Dictionary of Current English* berarti dialog yang bisa berupa diskusi ataupun yang lainnya antara dua orang dengan tujuan membahas hal-hal penting dan pada umumnya dilakukan secara formal.⁵ Wawancara dilakukan untuk mendapatkan dan mengumpulkan data dan informasi secara langsung dengan informan.

Teknik pengumpulan data berikutnya ialah melalui dokumentasi. Dokumentasi ialah data yang dipergunakan untuk melengkapi penelitian, baik berupa sumber tertulis, film, gambar (foto) dan karya-karya monumental, yang dari semua ini dapat memberikan informasi bagi penelitian.⁶ Dokumentasi yang digunakan dalam penelitian ini ialah gambar yang didapat pada saat peneliti melakukan wawancara kepada pembeli dan penelitian di tempat pendulang emas sekaligus tempat terjadinya jual beli.

F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

Setelah data terkumpul, langkah selanjutnya yang penulis lakukan adalah mengolah dan menganalisa data tersebut. Adapun teknik pengolahan dan analisis data adalah sebagai berikut:

1. Teknik Pengolahan

⁵ A.S Hornby, *Oxford Advanced Learner's Dictionary of Current English* (London: Oxford University Press, 1995), 625.

⁶ Imam Gunawan, *Metode Penelitian Kualitatif: Teori Dan Praktik* (Jakarta: Bumi Aksara, 2013), 178.

Editing, pada tahap ini peneliti melakukan pengecekan ulang akan data yang peneliti kumpulkan melalui wawancara serta dokumentasi dan kemudian menyunting dengan menghapus data yang tidak relevan dan menambahkan argumentasi untuk menambah data yang kurang jelas

2. Analisis Data

Langkah selanjutnya yang peneliti lakukan adalah menganalisis data. Menganalisis dengan menelaah hasil yang peneliti peroleh dari pengolahan data untuk memecahkan permasalahan yang ada dalam penelitian. Analisis data yang dipergunakan dalam penelitian ini adalah analisis data kualitatif yaitu analisis data tanpa menggunakan angka, yang bersumber dari wawancara dan data yang didapat dengan menguraikannya menjadi kalimat sistematis, teratur, logis dan efektif.⁷ Dalam analisis data kualitatif hal yang menjadi fokus penguraian ialah data didapat selama proses di lapangan yaitu melalui teknis pengumpulan data wawancara.⁸

⁷ Ishaq, *Metode Penelitian Hukum Dan Penulisan Skripsi, Tesis, Serta Disertasi* (Bandung: Alfabeta, 2017), 69.

⁸ Umri and Hengki Wijaya, *Analisis Data Kualitatif: Teori Konsep Dalam Penelitian Pendidikan* (Makasar: Sekolah Tinggi Theologia Jaffray, 2020), 86.